

# Diario de Alicante

En Alicante, un mes. 1'50 Ptas. Número suelto 5 CÉNTIMOS. Apartado en Correos Teléfono num. 175. La correspondencia al Director El envío de valores al Administrador. Redacción y Administración Calle de Castaños, núm. 44.

Año III ALICANTE Martes 25 de Mayo de 1909 Número 687

### Par la infancia

## LOCALES PARA ESCUELAS

Siguiendo esta campaña que tantas felicitaciones nos proporciona, tocamos hoy hablar de las escuelas de niñas establecidas en nuestra ciudad. Si condiciones malísimas reúnen los locales destinados a escuelas de niños, no son mejores las que poseen aquellos otros dedicados a servir de escuelas a las niñas. Basta, para convencerse de ello, hacer una visita a los colegios: el visitador sacará la impresión misma que nosotros sacamos y en virtud de la cual hemos emprendido esta humanitaria campaña. Con arreglo a lo que dispone la superioridad no hay ninguna escuela de niñas que no deba ser clausurada inmediatamente porque no reúnen las condiciones de capacidad, ventilación o higiene en general que establecen para que pueda abrir sus puertas un local a la infancia que hace sus primeros estudios. La reciente disposición ministerial que aquí reproducimos días pasados está clara y terminante; en ella se ordena que los locales sean de un metro cúbico de aire por alumno y no hay un colegio de niñas en Alicante, ni uno solo, que cumpla ese requisito.

Y las niñas que a ellos acuden necesariamente, infaliblemente tienen que sufrir las desdichas que esas malas condiciones higiénicas les reportarán. Y no son las escuelas humildes las más perniciosas, son las aristocráticas las que en peores condiciones se hallan. Véase la casa de las religiosas de Jesús y María y comprenderáse fácilmente la razón que nos asiste. En un caserón viejo, húmedo, oscuro y sin capacidad higiénica suficiente para el número de alumnas que allí reciben educación. Solamente el Asilo de Nuestra Señora del Remedio posee algunas buenas condiciones para poder recibir a la infancia: el colegio de Jesús y María por el contrario, como tantas otras escuelas de Alicante, merece para bien de la infancia ser clausurado. Es esa asociación religiosa rica y bien puede desprenderse de unos cuantos miles de pesetas edificando una nueva casa llena de luz, con jardines, con aire y ventilación suficientes para que la infancia vaya a ella con alegría y con cariño y no como ahora que se le asemeja que va a una cárcel.

## Diario de Alicante

Redacción y Administración Castaños 44. Apartado en Correos. Teléfono n.º 175. DIRECTOR Emilio Costa. ADMINISTRADOR Enrique Ramos Molle. REDACTOR JEFE Oscar Espiá. REDACTORES Andrés Arañó, Mariano Altolaguirre Molini, Mariano Altolaguirre Palma, Germán Bernácer, José Vidal, Vicente Bañón, Rafael Bés, Tomás Coelal, José Chápoli Ansó, Eduardo Irujo, Alfredo Jará, Julio Martínez Rizo, Angel Mingot, Enrique Puigerver, Princesa de Sax, H. Sjogans.

## Comento del DIARIO

Muley Hafid Si en las circunstancias actuales no constituyese una subversión, diría que Muley Hafid, a pesar del

del conflicto que nos crea frente a Merry del Val, lleva las simpatías de nuestra opinión. Muley Hafid no es soberano vulgar, un soberano de nuestras monarquías cultas elevado al trono por la herencia o por el derecho de la Divinidad. Muley es soberano por las armas, por el santo derecho de las armas y el derecho absoluto de la guerra. Muley Hafid no fué elevado por la diplomacia de las naciones al poderío de su reinado despótico; no fué por la intriga cortesana ni fué por la traición del Ejército; fué Muley Hafid el soberano del imperio por la audacia de su brazo, por la furia apocalíptica de su gesto y por la bravura de sus apocalipsis. Muley Hafid, esgrimiendo su barbarie como una amenaza sobre Europa, rechazando la celada de sus Embajadas espléndidas, revolviéndose como un tigre al hostigamiento extranjero y mostrando sus zarpas y sus dientes al hostigador, está en su centro, sublime como un coloso de piedra. Muley contra Merry del Val, Muley exigiendo la evacuación de Cabo de Agua y la Restinga para negociar con nuestro embajador, Muley riendo ante las insinuaciones de amenaza de nuestro diplomático y rugiendo altanero: «¡Dile a quien me amenaza, que el rey de Marruecos no es ningún judío, y si España le amenaza hará arder la pólvora», Muley haciendo alarde de insolencia en su situación, tambaleado por el huracán de cien odios criminales, resulta grandioso. Muley lleva las simpatías de nuestra opinión. Nuestra opinión, que no imagina al Sultán entre habilidades de diplomacia pactando alianzas o pactando el reparto de su imperio entre la ambición devorante de las Naciones.

J. Rodríguez Larrosa.

## Luis Martínez Calhuela

No se trata lector de dar a conocer a un hombre eminent en el campo de la política, las ciencias y las artes. Voy a presentarle a uno de esos talentos ignorados que ha tenido la virtud de encarnar en el serbo de un niño privilegiado que sabe suplir con una voluntad inmensa y una constancia prodigiosa, para salir de la humilde condición en que vive, la falta de recursos materiales. Hijo del que en vida fué maestro en propiedad de la escuela de Albatana, el joven Luis Martínez que a pesar de tener entonces años no representa más de diez ó doce dado lo exigencia que está su naturaleza por el estudio al que en alma y vida se dedica, es como digo de condición humilde aunque posee un grado de educación é ilustración envidiables. En los exámenes, últimamente celebrados en la Escuela Normal de maestros, y en el primer año del grado elemental ha obtenido cinco notas de sobresaliente y un «aprobado» en dibujo. De esta manera se ve privado de obtener matrícula de honor (gratuita) para el próximo, el que después de un curso brillantísimo ha visto desvanecer sus esperanzas de poder estudiar el año entrante sin gravar los recursos económicos con que su madre cuenta como viuda de un maestro, para el sostenimiento de ella y tres hijos. ¿No podría conseguirse, señores profesores de la Escuela Normal de Maestros de Alicante, matrícula de honor para el joven Luis Martínez, aunque no haya llegado a obtener las seis notas de sobresaliente que para tal fin se exigen? Teniendo en cuenta la disposición é inteligencia del joven estudiante sería un acto de equidad y justicia digna, por todos conceptos de los aplausos al mismo tiempo que una obra humanitaria y hermosa. No debiera de ponerse trabas, sino al contrario, dar facilidades para que, quien, como el niño Luis Martínez, pueda continuar sus estudios en la seguridad de que el día de mañana pueda ser una figura de valer y prestigio y en la carrera del magisterio en la que (por qué callarlo?) hacen falta maestros de las cualidades de este joven. Caso de que no fuera posible mi pretensión no dispone la Diputación provincial 6.º el Municipio de fondos destinados a la protección de las personas que se cradadas de voluntad y talento están faltas de recursos? Creo que otras Diputaciones y Municipios lo han hecho en casos análogos a este aunque, desgraciadamente y por falta de protegidos, de esta índole, no son muy frecuentes. ¿Pasarán una vez más desapercibidas mis demandas en pró de la protección a la infancia? No lo creo.

Ramón de Ugarte.

## MERCADOS

Como tenemos dicho, han sido tan generalmente beneficiosas las lluvias, que la mayor parte de las noticias se refieren a la esperanza de una gran recolección. Los mercados más animados, las transacciones más importantes y el tráfico más activo dieron carácter a la semana que influida por tan poderosas causas se ha manifestado bien dispuesta para negociar. A efectos.—Puesta la confianza en el armonioso aspecto que ahora nos ofrece el árbol, y en el temporal veniente que le favorece, los tenedores han desistido de sus pretensiones, doblando sus ofertas a precios aún más bajos. Esto, la prevención de los negociantes, el retraimiento firme de los compradores y las grandes existencias de las clases deficientes para el consumo directo, han causado nueva baja, más acentuada cuantos más días se suceden sin que una importante y activa demanda haga cambiar el rumbo que el artículo lleva. Cereales.—La prudencia expectante de los almacenistas; la conducta preventiva de los compradores y la concurrencia de grandes partidas, determinaron baja franca en Avena, Algarroba y Cebada. Trigo.—Apróxiase cierta desigualdad en los distintos principales puntos que suelen dar la pauta de nuestras informaciones mientras que en alguna región, como la Andalucía, se nota tendencia de baja bien significada, en otras como en Castilla es de firmeza el aspecto que domina. Si los momentos son de espera y observación, precisa tener presente que no puede producirse descenso cuando las existencias no son bastantes para cubrir el consumo hasta la época de la próxima recolección. Maíz.—Influido, como es natural, por la marcha y situación general, también ha bajado su precio en todos los mercados; y como las impresiones son cada día más halagüeñas, claro es que la tendencia es más firme a favor de la baja; las existencias han disminuido mucho, el consumo es menor y la demanda floja. Harinas.—Continúa este polvo mereciendo los honores de tan firme como sostenida cotización. Mayor la demanda y el tráfico más activo, han dado carácter de extraordinaria animación al artículo. Las transacciones son más importantes y la tendencia buena. Arroz.—Poca demanda y quizá demasiada existencia en los molinos, motivaron nueva baja en todos los números que distinguen las diferentes clases de Arroz. Signe el Bomba sin variación que aminorar pero influido por la situación con tendencia floja. Garbanos.—Continúa siendo de baja el aspecto general que este renglón nos ha ofrecido en la semana que resumió. Todas las noticias coinciden señalando tan escasa demanda, como poco tráfico y es evidente que tal situación no puede producirse ventaja alguna al productor que no vende ni al comerciante que no gana. Judías.—De nueva subida tenemos que avisar a nuestros lectores, alcanzada por las clases escogidas del Barco y León; y como son buscadas y las existencias han disminuido notablemente, nada tendrá de particular que muy pronto tengamos que registrar otra subida. Vinos.—Firme y sostenido viene siendo el mercado de estos caldos cuyos precios se cotizan con el carácter ya indicado. El tráfico más vivo, la demanda más importante y la época favorable, sostienen bien los límites que señalamos.

tos y pasiones que habrían de seguir dormidas acalladas... ¡Que degeneración y bajeza la que llevan consigo estos mozcillos y librios escritos...! No quiero considerar ahora el crimen moral y de lesa inocencia en que incurran estos malos comerciantes; solo quiero hacerme eco, sin comentar, de la complicidad en que incurran nuestras autoridades, con su pasividad y abandono en corregir los excesos y abusos a que me refiero. En un país donde se prohíbe la blasfemia y el proferir honesta y decentemente a las mujeres hermosas, se comulgan hechos como el de que me ocupo, que indican una corrupción total en el ambiente y en la atmósfera; que predisponen a una depravación completa de sentimientos... Aquí donde a los revendedores de periódicos se les prohíbe casi terminantemente que indiquen los azuets que lleva el diario que el comprador ofrecen se constante el anuncio claro y grosero de libros inmorales, sucios é indignos de que toda persona bien criada los tra tranquilamente sin ruborizarse... ¡Voilà! Atome usted esa mosca al rabo... Y en fin; no me propongo hacer comentarios de ninguna especie, no quiero señalar el mal para que sea corregido por quien corresponde y deba... En buena hora que estos expendedores de moneda falsa vendan sus productos si hay quien se los compre, pero ¡por Cristo! que cual mercancía de contrabando, la ofrezcan en sitios oscuros y retirados del mundanal ruido y por donde solo hombres puedan pasar! Que no manchón é infección con la ponzoña que despiden, un ambiente, unos lugares donde sólo alegría santa y justa debe reinar, donde aculimos a reoarnos gozosamente y donde no deben, por tanto, llamar nuestra atención, anuncios groseros de ninguna especie.

### El maestro Ciruela

NOTAS.—Se halla vacante para proveer por concurso, una plaza de Ayudante de Ciencias en el Instituto de Pamplona. —Se anuncia a oposición una plaza de profesor de grabado en dulce vacante en la Escuela de pintura, escultura y grabado de Madrid. —Ha sido nombrado profesor de Pedagogía del Instituto de Cáceres, D. Rufino Marillo. —Se ha jubilado por razón de edad y según petición del interesado a D. Matías Salieras y Vargas, profesor numerario de la Escuela Normal de Maestros de Barcelona. —Se halla vacante la Escuela pública de niños de Esilda (Castellón). —Ha sido nombrado maestro interino de la Escuela Pública de Aspe, D. Santiago Picó Vicent y para otra de Almazora (Castellón) D. Plácido Gómez Martín. —En virtud de la Real orden de 14 de Febrero de 1909 ha sido nombrado D. Tomás Aldas Buesa, profesor provisional de música de la Normal de Valencia, con la gratificación de 750 pesetas anuales. —Se han remitido a la Junta Central de Derechos pasivos los certificados de ceses correspondientes a D. José García Botí y D.ª María Blanca para que ambos señores maestros puedan cobrar los haberes de pasivos correspondientes al actual trimestre.

## INSTRUCCIÓN PÚBLICA

### Vendedores ambulantes de libros obscenos

Te parecerá lector amable, excesivamente largo el título con que encabezó este artículo ¿verdad? Pues sabe también que a mí me parece más largo, mucho más largo y triste aún, el hecho real y positivo que recuerda. ¿No lo sabes? Me refiero a esa plaga de vendedores que ha caído sobre Alicante para empuñarlo a la vista de extrajeros ó extraños que lo visiten... En plena calle Mayor, en plena Explanada y cuando más animados se encuentran dichos sitios de exparcimiento van anunciando su sabrosa mercancía «solo para hombres» con los apetitosos títulos de «La primera noche», «Lo que piensa una joven el día de boda», «Las tentaciones de San Antonio»... Estos libros, siempre groseros y obscenos, pero con obscenidad de baja estaca, los ofrecen «solo para hombres» en lugares donde se ven muchas mujeres y muchos niños y los entregan é quien con cinco ó diez céntimos en la mano los solicita, sea hombre, mujer ó niño... A veces he visto yo con gran pena, con dolor intenso que muchachos de corta edad que debieran ser inocentes invierten los dineros que para chucherías les dieran sus padres en libros—mejor dicho—en libros de esta especie... ¡Oh corazón aibo de aquellas criaturas! ¡Como se inoculará en su cuerpo y en su alma la vil ponzoña de la sensualidad! ¡Como desportarán ante tal lectura sentimientos

El Rey á Alicante Durante la estancia del Rey en Valencia ha conversado con algunos alicantinos á quienes ha tratado afable y cariñosamente. Ea el tiro de pichón vió al presidente de este Real Club de Rogatas y le llamó á su lado hablando con él breves momentos. Durante la conversación, D. Alfonso dijo al Sr. Salvetti que en Enero próximo tiene el propósito de volver á Alicante para presenciar las fiestas de la futura semana deportiva. Es de desear, por lo tanto, que ya que existen esos propósitos y esos ofrecimientos, nuestras autoridades no se duerman y comiencen á pensar seriamente en la organización de las fiestas invernales, no sea cosa que nos coja Enero desprevenidos y hagamos un espantoso ridículo.

### Fiestas de invierno

## El Rey á Alicante

El Rey á Alicante Durante la estancia del Rey en Valencia ha conversado con algunos alicantinos á quienes ha tratado afable y cariñosamente. Ea el tiro de pichón vió al presidente de este Real Club de Rogatas y le llamó á su lado hablando con él breves momentos. Durante la conversación, D. Alfonso dijo al Sr. Salvetti que en Enero próximo tiene el propósito de volver á Alicante para presenciar las fiestas de la futura semana deportiva. Es de desear, por lo tanto, que ya que existen esos propósitos y esos ofrecimientos, nuestras autoridades no se duerman y comiencen á pensar seriamente en la organización de las fiestas invernales, no sea cosa que nos coja Enero desprevenidos y hagamos un espantoso ridículo.

## VILLAFRANQUEZA

(POR CORREO) Ayer y hoy

Hace ya algunos años era este pequeño pueblo un petit Versailles, debido á sus condiciones higiénicas, á sus abundantes aguas, á su proximidad á la capital y á la honradez de sus vecinos (inmodestia aparte); esto hizo que muchos ricos alicantinos eligieran este bonito rincón para su recreo, construyéndose chalets que aún existen, y convirtiéndose, por lo tanto, en estación veraniega. Yo conservo gratos recuerdos de aquellos tiempos más felices; recuerdo cuando se reunían por aquí multitud de familias alicantinas, ávidas de alegría, de aires sanos y de reposo. Tal vez algunos de mis lectores y en particular algunas de mis simpáticas y bellas lectoras, recordando horas felices al leer estos mal hilvanados renglones recuerde (como yo) la romanza de «La viejecita». Pero es que han cambiado sus condiciones climatológicas, sus costumbres? No, lectores; estamos en el mismo lugar á pesar de que el planeta haga las evoluciones que quiera. ¿Es que vosotros queridos alicantinos, habéis tenido motivo de queja con nosotros? No lo creo dado nuestro carácter franco y hospitalario (como naturales de la Villa franqueza). Es... que ese maldito trauvia de San Vicente nos ha robado vuestra compañía, y con ella la alegría. Pero creo... buenos helgas que vuestra desatención para con nosotros aislándonos, robándonos nuestra primicia indiscutiblemente merecida vá á tener su castigo. Tenemos las aguas de Villena cuyo canal está ya construyéndose y que al una gota de agua habrá para San Vicente; y tenemos en perspectiva una fábrica de luz eléctrica cuya solicitud ya ha sido presentada y aprobada por este Ayuntamiento y con cuyo flujo se proyecta un trauvia para Alicante. ¿Ilusiones? El tiempo dirá, esto lo sé por lenguas autorizadas, por la primera autoridad municipal.

Máximo L. Villafranqueza 24 5 1909.

Hoy ha sido presentado, en ese Gobierno civil para su aprobación, los estatutos para una Cooperativa de consumos en Villafranqueza.

Y con esta nueva Sociedad cero y vanidos, con sus dos correspondientes bandas musicales; ó mejor dicho una banda y un cuarto de banda.

El arte está por aquí muy bien representado.

El Corresponsal

### Sección religiosa

Santo para mañana: San Felipe Neri. Cultos. Colegiata.—A las ocho y media Horas Candelinas y misa Mayor; á las once misa con ejercicio de las flores de Mayo y por la tarde á las cinco prosigue el mes de María. Santa María.—A las ocho misa Mayor y por la tarde á las seis prosigue el hermoso mes de las flores. Capuchinas.—A las ocho misa con el mes de las flores de Mayo y á las diez Hora Santa con manifesto. Agustinas.—A las siete misa y solemne mes de María, cantado por las religiosas. Carmen.—A las seis y media de la tarde prosiguen los ejercicios que la corte de María dedica á la Stma. Virgen, cantando las niñas de los colegios públicos. En las demás Iglesias lo de costumbre.

### Cooperativa militar

Se hace saber á los señores socios que la llegada de la partida de calzado para señoras y caballeros, que se esperaba. Dentro de breves días se recibirá una nueva partida de loza; también llegará muy pronto el embuchado y jamones de la serana de Ronda.

### De mis recuerdos de París

## Los cabarets artísticos

Estamos en la casa de los grandes «caneloneros» de Montmartre, en el *cabaret* donde hace oír su voz de barítono el «príncipe de los poetas», el nunca bastante bien ponderado Xavier Privas.

Sentados en altísimos taburetes, de color sobre el mostrador, fumando sus pipas, el bok de cerveza en la mano, se hallan los artistas del «establecimiento».

¡Qué admirables tipos! El uno, recuerda nuestro Espronceda, con su gran melena negra, su bigote y perilla románticos, su color pálido, sus ojos de mira la vago y triste, absortos en la contemplación del ideal. El otro, el que se asienta á su lado, es un parisiense á la moda, el bigote á lo Rostand, el pelo caído sobre la cara, la mirada insolente, el gesto altivo...

Un hombre gordo, de cabeza calva y ojos saltones, la nariz torcida, la boca desdentada, parece presidir la función, y la anima desde luego con sus ruidosas carcajadas.

A su lado se halla una joven vestida de azul, rubia, blanca, delgada, espiritual, la cabeza apoyada en la pared, roncando «carnonosamente». Es la «musa» del *cabaret*.

En el mostrador, un viejo de barba blanca, con enorme monóculo en el ojo izquierdo, vestido de frac, pone en orden las botellas de la anaquelera.

Un gato de Angora, blanco como la nieve, de patas sobre una mesa, maulla con ciento lúgubre su canción de amores.

Este *cabaret*, uno de los más característicos de Montmartre, es todo un pequeño museo. En sus paredes hay apuntes de dibujos de los más grandes artistas. Leandre presenta una mujer desnuda; Capello una caricatura de Liana de Paggi; Sem el retrato de una gran dama; Caraa d'Aohe una historieta pornográfica; Forain un ridículo creador; nuestro Sancho una niñera del Luxemburgo.

En lugar preferente, encastrado en artístico marco, un autógrafo de Verlaine, manchado de vino.

Y en todos los rincones figuritas de yeso medio hacer, esbozos, improvisaciones; todo sin concluir y sin embargo concluido.

Comienza el espectáculo. «Abre plaza» el elegante á lo Rostand, que canta con voz de falsete sus versos lúgubres, de amante desesperado.

Luego aparecen el romántico á lo espronceda y el hombre gordo, y cantan dos unos *couplets* sin gracia y sin talento que el público ríe á carcajadas.

Pero ya está aquí Privas, el «príncipe» de los canelóneros. Su salida á escena es saludada con una salva de aplausos.

—¡Oh, Privas!

—¡Voilà, Privas!

El gran artista tiene todas las aparien-

cias de un viajante de comercio. Su levita, adquirida probablemente en la *Samaritaine*, le baila graciosamente en el cuerpo. Me dicen que su sombrero de copa lo ha heredado de Moreas, y Moreas tiene, seguramente más cabeza que Privas.

(Con qué furia golpea las teclas del piano el ilustre «canelonero»! Díjese que tiene grandes resentimientos que vengar en él y por eso le maltrata de tan ruda manera.

¡Atención! ¡Privas canta! ¡Qué vo la suya! Recuerda la de nuestro Carreras. Pero en cambio, ¡qué talento para subrayar la frase, para dar expresión al concepto, para destacar la palabra!

El público está entusiasmado. ¡No hay otro hombre como Privas! ¡Por algo le han nombrado «príncipe de los canelóneros»! Entra en escena la «musa» del *cabaret*. Parece aún dormida, y al cantar parece aún que ronca.

¡Qué *couplets* los de *Toute la lyre*! Más vale no hablar de ellos.

Ha terminado el espectáculo. ¡Bastecemos!

Miguel SAWA.

### Real Club de Regatas de Alicante

#### AVISO

Teniendo que proceder en breve esta Sociedad á la construcción de un nuevo edificio social, anuncia la venta del actual domicilio, que consta de planta baja y un piso, compuesto de salón, cuatro habitaciones, lavabo y W. C. y dos galerías á lo largo de sus fachadas principales. Este edificio está construido de madera y hierro y descansa sobre tres flotadores forrados en cobre. Su superficie es de 15 metros de longitud por 10 de ancho.

Las proposiciones diríjanse al Sr. Secretario del Real Club de Regatas.—Alicante.

### NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros.—Ha regresado de su viaje á Andalucía nuestro querido amigo don José Guillén.

—Nuestros compañeros de Redacción los señores Espiá y Bas han regresado de Valencia.

—Ayer regresó de la ciudad del Turia D. Tomás Tato.

—Ha regresado de Madrid el concejal de este Ayuntamiento, D. Rafael Papi.

—Ha marchado al extranjero D. Guillermo García Moscardó.

—Ha regresado de Madrid el novelista alicantino D. Gabriel Miró.

—El sábado próximo emprenderá un largo viaje al extranjero nuestro distinguido amigo D. León Dupuy, acompañado de su esposa.

—Se halla entre nosotros D. José García Moscardó distinguido paisano nuestro.

Natalicio.—Ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña, doña Benilde Jofré, esposa del diputado provincial por el distrito de Orihuela don Federico Linares.

## ORIHUELA

#### POR CORREO

Los vecinos de la calle de San Pascual han celebrado este año con gran esplendor las fiestas en honor de dicho santo.

Vistasas colgaduras adornaban los edificios de la citada calle; durante los días de

las fiestas, varios focos eléctricos y multitud de luces particulares, proporcionaban por la noche, intensa claridad en aquel sitio convertido en lugar de esparcimiento por el buen gusto de los vecinos en la organización de los festejos.

Los festivales llevados á cabo han resultado muy divertidos, habiendo en la calle gran concurrencia, particularmente á la hora de las verbenas, donde se daban oía las bellas oriolanas que hacían agradable la estancia con su presencia.

Los organizadores estarán altamente contentos, pues, (á más que el tiempo les ha favorecido no apareciendo las nubecillas que bastantes días nos han visitado dejando caer algún *chubasco*) han realizado unos festejos de los que queda satisfactorio recuerdo.

También la gente tiene ahora otra nueva distracción.

Una compañía gimnástica y equestre ha hecho su debut en el circo taurino, proponiéndose dar varias funciones.

Al final de la función hizo una ascensión en su globo el capitán Gabarró.

Muchas personas subieron á San Miguel para ver la ascensión y donde descendía el ómulo de Milá que con extraordinaria serenidad lucía cualidades de gimnasta en el trapecio donde iba con exposición de romperse la *crisma*.

No todo es alegría en la vida y así he de dar noticia de un acontecimiento que impresionó á este vecindario.

En el puente de poniente tuvo la desgracia de caer al Segura el niño de ocho años Francisco Andreu Araell y á pesar de los trabajos de las autoridades y parturales no se ha conseguido encontrarle.

#### ORIOLET

### Cuerpo de Seguridad

A pesar de la gran reserva con que suelen llevar estos asuntos en el cuerpo de Seguridad, nosotros á fuer de periodistas, hemos podido trasladar que la excedencia concedida por el inspector general del cuerpo hace pocos días al guardia número 23, Francisco Soriano, no ha sido por voluntaria petición de éste, si no por haberse exigido su jefe el Sr. Villarreal por haberse averiguado que dicho guardia tenía á bien *funarse* el turno de doce á cuatro de la madrugada, pasando dichas horas en una guardia distinta al lugar de su demarcación.

El pasado mes quedó cesante el guardia número 18, José Agapito, previa la formación de expediente en virtud del cual se averiguó cierta grave falta.

Ciertos individuos que desprecian al cuerpo de Seguridad no tienen cabida en él y por ello felicitamos á sus jefes que se muestran inflexibles.

### PERIODISTA PROCESADO

Esta mañana se ha visto en la Audiencia la causa que se sigue contra nuestro compañero en la prensa D. Juan Botella y otros procesados y de la cual dimos ayer cuenta al lector.

No obstante, la piadosa intención de los clérigos que han comparecido ante el tribunal como testigos, ha sido tan habilidosa el Sr. Guardiola Ortiz, abogado de los señores Botella y Martínez Bayarri, en la prueba testifical, que el ministerio público se ha visto en el deber de retirar la acusación contra los procesados, los cuales han sido absueltos libremente.

A ello ha contribuido con su declaración el señor alcalde de Alcoy.

Felicitamos sinceramente al Sr. Botella y al Sr. Martínez Bayarri, haciendo extensivo nuestro parabien al elocuente abogado Sr. Guardiola por el triunfo obtenido.

## ALICANTE

#### ¡Por Dios!

Aquí, en este mismo lugar y sección, hemos hecho un elogio lírico del pianillo de manubrio. Así es que no somos sospechosos al hablar hoy de la guisa como vamos á hacerlo.

Un piano de manubrio es á veces, lluvia bienhechora que viene á refrescar nuestro magü fatigado por el ajeteo diario... Pero las más de las veces se convierte en sinaplasmo ó algo peor, porque el joven que dá vueltas á la manilla se duerme en los laureles, como quien dice, y está sobando la misma pieza una hora y otra hora sin que le arredre vuestra protesta, ni le amilanen vuestras amenazas.

No obstante ya nos íbamos acostumbrando á ello y la tabarra parecía hacerse tolerable á fuerza de resignación. Hoy la cosa sube de punto y ya no hay quien se arriesgue á hacer un elogio más ó menos lírico y sentimental de organillos y organilleros.

Anda por ahí un pianillo que es capaz de sacar de sus casillas al más pacientísimo padre benedictino.

¿No lo habéis sufrido? ¡Ah lectores!

Imaginosa la insagantable lata de todo organillo, con el aditamento de unos platillos trastornadores y el redoble de un tambor estrepitoso...

¿Os parece poco? ¿No opinan como yo, que ha llegado la hora de emigrar?

N. B.

#### NOTICIAS

Hoy sale para Guardamar el Ingeniero de esta provincia D. Antonio Sánchez, con objeto de efectuar el estudio del trozo cuarto de la carretera de Alicante á Torreveija.

#### Cine Sport

El Viernes 28 del actual tendrá lugar en este acreditado Salón el debut del notable actor transformista Rafael Arcos.

Promete ser su debut un grandioso acontecimiento pues Arcos es un verdadero artista y su trabajo digno de ser visto habiéndose ocupado la prensa madrileña últimamente mucho de sus notabilísimas transformaciones.

La instancia del Ayuntamiento de esta capital que solicitó no saliese á subasta la concesión del terreno para instalar en el parque de Canalejas un teatro de verano, cuyo proyecto había sido aprobado, se ha resuelto por Real orden que no se efectue dicha subasta.

El día 3 de Junio tendrá lugar en la Sala Audiencia de este Juzgado, la venta en pública subasta de una dinamo de 30 caballos, de corriente continua tasada en 1 500 pesetas y otros efectos.

Se ha presentado en este Gobierno civil el proyecto é instancia para efectuar la instalación de una nueva central eléctrica en Albaterra.

Parece que otra vez se mueve el asunto del derribo de las casetas del Postiguet.

Ayer se reunió la Junta de espectáculos, examinando el proyecto del teatro de Verano que se está construyendo por el Sr. Penalva.

**Teatro de Verano** Próximo á terminarse uno muy espacioso situado en el sitio más á propósito entre la Avenida del Doctor Gadea y Parque de Canalejas, se admiten proposiciones para su arrendamiento durante la temporada de verano. Diríjase á su propietario D. Luis Penalva, Esplanada de España, 3 Alicante.

#### Registro civil

Nacimientos.—Rosa del Consuelo Estévez Pérez.

Defunciones.—Josefa López Pastor Josefa Sanjuan Sol, Antonio Linares y Gualde.

Matrimonios.—Ninguno.

Esta Delegación de Hacienda recuerda á los Ayuntamientos de la provincia el deber que tienen de ingresar en arcas del Tesoro, si ya no lo hubieran efectuado, la cuarta parte del cupo consignado á cada Municipio en el corriente año.

Por la dirección general de los Registros se ha publicado una real orden resolviendo una consulta en el sentido de que el acto de la celebración del matrimonio canónico asistirá siempre el juez municipal del territorio en que esté enclavada la parroquia ó iglesia en que aquel se celebre.

Hoy han regresado de Valencia el alcalde de Alicante y demás comisionados que fueron á la ciudad del Turia con objeto de asistir á la inauguración de la Exposición Regional Valenciana.

El precioso yate «Crinea» en el que viajan más de 200 turistas, es casi seguro visite nuestro puerto á mediados de Junio venidero.

Las obras de construcción del emisario para el saneamiento del puerto adelantan rápidamente.

D. Pedro Llorca, presidente de la junta provincial de la Liga Marítima Española ha tenido la atención que le agradecemos, de remitirnos varios ejemplares del folleto publicado por la Asociación General de Navieros españoles con los discursos pronunciados por D. Antonio Maura sobre industrias y comunicaciones marítimas.

En virtud de haber ascendido, ha sido doblado Inspector liquidador de la renta de alcoholes en Játiva, nuestro muy querido amigo y colaborador don Ernesto Villar Mrralles.

Después de brillantísimos exámenes ha terminado la carrera de Filosofía y Letras en la Universidad Central, obteniendo la nota de sobresaliente, nuestro querido amigo el talentoso joven D. José Asín Carreras.

Felicitamosle sinceramente por el triunfo obtenido.

### DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telegráficas.

Los comprobantes de este servicio están á disposición del público.

nenudo y son de duración larga, debilitan los débiles é irritan á los fuertes: son como a fusta, que acobarda al caballo matalón y nardecé al brioso.

Por ese mayor comercio en la trama de los tejidos, el organismo se depura de sus sangas y se curan aquellos procesos morbosos que reconocen como génesis perturbaciones braditónicas; es preciso tener presente como dice Runge, que el baño de mar no es ningún medio fortificante ni reconstituyente, sino simplemente excitante, y á esta cualidad nos debemos en las prescripciones que se formulen.

Con los baños de mar ocurren con frecuencia fenómenos similares á los que se producen con el uso de los minero medicinales; del tercero al cuarto baño, el individuo siente quebrantamiento general, se encuentra como enervado, perezoso é indolente, el pulso está deprimido y acusa pequeños neuralgias, desapareciendo todo este síndrome con la continuación del baño. Posteriormente suelen presentarse erupciones en la piel, trastornos intestinales y se subgudizan males antiguos, señales todas favorables á los buenos efectos de los baños.

Pero cuando se vé que estos fenómenos no desaparecen á su debido tiempo, sino antes al contrario, tienden á estacionarse, en el acto deben suspenderse los baños, bien con carácter definitivo ó como transitoria suspensión hasta que nuevas indicaciones lo reclamen.

¿Puede darse mayor paridad entre la cura hidromineral y la talásica?

Creemos, por lo tanto, muy fundada la opinión de Brann, cuando dice: «ninguna cura exige tanto como la balneoterapia marina la vigilancia y dirección de un facultativo, que observe la marcha del efecto que en cada individuo produce, cuya rapidez es muy caprichosa, para suspender á tiempo y disponer, si es preciso, que se reanuden los baños. Nada más absurdo que, reconociéndose la necesidad de médicos directores en los establecimientos termales, y siguiéndose con escrupulosidad con que suelen observarse entre los concurrentes sus órdenes, no los haya también en las estaciones marítimas, y vayan allí millares de enfermos, sin consulta del médico de cabecera y sin sufrir inspección por otro del establecimiento. Que es menos peligrosa una cura en Panticosa,

la Puda, etc., que en el Mediterráneo? ¿Cómo, pues, el Gobierno no ejerce la misma tutelar vigilancia en los mares que en las manantiales?»

#### Indio colonos de la cura talásica

Del cuadro que acabamos de exponer sobre los efectos fisiológicos del agua del mar, se deducen á priori sus aplicaciones terapéuticas, las cuales quedan comprobadas y ratificadas por la observación clínica.

En reducida síntesis comprende Pietranta, tanto los efectos fisiológicos del tratamiento marino, como las indicaciones que de él emergen: para el clima marino asigna cuatro condiciones fundamentales; temperatura moderada uniforme, presión fuerte, pureza, abundancia de oxígeno, cloruro de sodio y emanaciones de alga; para el agua del mar, temperatura fresca, agitación constante y composición tónica y estimulante, lo cual se traduce y determina en acción sedante del sistema nervioso y tónica reconstituyente del organismo en cuanto vigoriza todas las funciones de nutrición, así en el ingreso de materiales, como la asimilación de los utilizables y eliminación de los inúti-

les y por cima de todo esto más fuerza para soportar los cambios de temperatura y reacciones contra ellos de un modo regular y metódico» (Quesada)

#### (a) El baño de mar higiénicamente considerado

En pureza no pueden considerarse como baños higiénicos, es decir, los que no tienen como finalidad llenar alguna indicación terapéutica; nada más que los indiferentes ó neutros, los que tienen una temperatura que oscila entre los 26° á 34°; los demás ya producen tales modificaciones en el organismo que hay que reconocerlos como verdaderos agentes medicamentosos. De ahí, que para nosotros no debe asignarse al baño de mar el calificativo de simplemente higiénico; se trata de un baño frío ó, por lo menos, fresco y además salino, y por lo tanto ha de dar lugar á las consiguientes reacciones, pero aun así y todo podemos encontrar en ellos lo que la higiene les pide; como es: limpieza de la piel, quitar las impurezas que la manchan, librarla de las películas epidérmicas desprendidas, darle flexibilidad, reblandecirla y sobre todo ponerla en condi-

# Noticias por telegtrato

Del "Centro Telegráfico," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

## De la mañana

### Peregrinación inglesa

Santiago.—Mañana es esperada una numerosa peregrinación inglesa, que ya á visitar la catedral donde se conservan las cenizas del Apóstol Santiago.

### La política de esta semana

Madrid.—La política va á animarse dur ante la presente semana.

Ante todo, el gobierno ha de hacer un nuevo llamamiento á los diputados de la mayoría; los republicanos pedirán votación nominal para la aprobación del proyecto de comunicaciones marítimas y los carlistas también se proponen pedir para el de enseñanza obligatoria, para lo cual se requiere la presencia de 201 diputados.

Hoy ó mañana se plantearán dos importantes debates, uno en el Senado, para averiguar la situación de las oposiciones frente al proyecto de régimen local, y otro en el Congreso, iniciado por el Sr. Moret, sobre el resultado de las elecciones municipales.

El Sr. Nougués pedirá al gobierno que desista de la aprobación del proyecto de administración local, en vista de la nueva situación política creada en Barcelona, en que la generalidad de la opinión se ha pronunciado en contra del referido proyecto.

Además también abogará el referido diputado por la derogación de la ley de jurisdicciones.

### Al trabajo

París.—Todos los matriculados franceses han acordado volver al trabajo. Hoy han trabajado ya la mayoría de ellos.

### El nuevo gobernador

Málaga.—En el expreso de esta mañana ha llegado el nuevo gobernador de Málaga don Rosendo Fernández Balbós, que hasta hace pocos días ha gobernado la provincia de Castellón de la Plana.

### Sililo

Córdoba.—Se halla en esta ciudad D. Cesar Sililo que llegó anoche procedente de Sevilla.

El subsecretario de Instrucción viene á mantener los Juegos florales.

### De Marruecos

Cádiz.—Personas llegadas de Melilla dicen que la división de fuerzas de infantería, caballería y artillería se está preparando para realizar un paseo militar.

### Dice Romanones

Madrid.—Con motivo de los rumores circulados respecto á suspender las elecciones provinciales el conde de Romanones ha dicho que no presentándose el proyecto antes de las vacaciones será señal de que el Gobierno desea que se celebren las elecciones y que en este caso se convocarán el 8 de Octubre para el 28 del mismo mes.

El conde ha manifestado que las vacacionales parlamentarias comenzarán el día 9 de Junio.

Crimen horrendo.—Padre que mata á su hija, hiere gravemente á su esposa y se suicida luego.

Murcia.—Ayer mañana ocurrió un lamentable suceso.

Diego Rizo Pérez, en un acceso de locura asesinó á su hija ó hirió á su esposa ocasionándose luego la muerte.

El padre criminal parece que desde algún tiempo viene padeciendo monomanía, pero sin embargo gozaba de buena fama y grandes simpatías en el vecindario.

Durante estos últimos días estaba muy preocupado pues decía que no podría satisfacer los compromisos de su clientela.

Anoche cuando volvió á su casa le habló otra vez del asunto á su mujer quien trató desviar la cuestión y calmó algún tanto la ansiedad de su esposo. Ya este le propuso á su mujer horrida que la única resolución posible sería el suicidio de todos, más Isabel Arnaldos no hizo caso de tan absurda idea.

### El hecho

Después de cenar se acostó. Pero á las cinco próximamente de la mañana Diego Rizo se levantó y apoderóse de una herramienta punzante con la cual comenzó á herir á su esposa asestándole más de 25 golpes.

Creyéndola muerta ya, se dirigió á su hija y luego de besarla le privó de la existencia dándole 19 puñaladas; después dirigió el arma repetidas veces contra sí, pero su mujer que aún alentaba consiguió arrebatársela y la tiró por el balcón.

Entonces el desgraciado hombre saltó á la puerta y desde el tercer piso en que vivía se arrojó por el hueco de la escalera cayendo al suelo horriblemente magullado.

El Juzgado se personó inmediatamente en el lugar del suceso y las víctimas fueron trasladadas enseguida al Hospital donde murieron el padre y la pequeña hija Dolores.

### Estado de la madre.—Impresiones

La madre, aunque herida de gravedad, parece que se podrá salvar. Pregunta mucho por su hija y por su esposo á quienes quiere ver, pues la desgraciada cree que viven aún.

### Premios que llegan

La Coruña.—Telegrafían de Coruña que se han recibido los premios que han concedido S. M. el rey, el infante D. Carlos, la infanta doña Isabel y el general Jiménez, para el concurso hipico que se ha de celebrar próximamente.

### Un obsequio para Maura

Barcelona.—El presidente del Círculo Artístico ha invitado al gobernador civil á que visite aquel centro con objeto de que vea el objeto artístico que se ha dedicado al presidente del Consejo de ministros don Antonio Maura.

## De la tarde

### Llegada del Rey.—Recibimiento

Madrid.—Ha llegado el Rey encantado de su excursión á Valencia. En la estación lo esperaba toda la familia real incluído su esposa.

Una compañía con bandera y música tributó los honores correspondientes.

En un carruaje de Palacio y acompañado de su esposa se ha dirigido al regio Alcazar,

### Satisfecho

Muéstrase satisfechísimo de los agasajos recibidos.

En todas las estaciones ha sido aclamadísimo.

### El estado de «Reverte II»

Sevilla.—Anoche, á primera hora, circularon noticias alarmantes sobre el estado del espada Antonio Ruiz («Reverte II») herido por el cuarto novillo de Mira. Se aseguraba que persistiendo el derrame interno, y siendo inminente su gravedad, se le había administrado después de sufrir un colapso. Afortunadamente estas noticias resultaron inciertas.

Reverte II, dentro de su gravedad, continúa en estado relativamente satisfactorio, no habiéndose presentado ninguna complicación alarmante, tan fáciles de dar en esta clase de heridas.

Tiene alta fiebre pero los médicos creen que curará en breve si no sobrevienen complicaciones.

### Los ingleses en Galicia

Vigo.—Son objeto de muchos agasajos la peregrinación inglesa que de paso para Santiago se halla en esta ciudad.

### Los solidarios

Barcelona.—En Barcelona se reunirán en breve los senadores y diputados de la solidaridad para aclarar de una vez si se disuelve ó no el grupo.

### Las elecciones provinciales.—Lo que dice un ministro

Madrid.—Un autorizado ministro ha dicho que se fantasea mucho sobre el aplazamiento de las elecciones provinciales.

Ha manifestado que el Gobierno no piensa solicitar ninguna prórroga ó aplazamiento de la marcha de los acontecimientos políticos y obrará según lo que ellos requieran. Si entonces se impone el aplazamiento se hará por decreto, pidiendo luego al reanudarse las Cortes un bill de indemnidad.

Estas declaraciones han causado el efecto que es de suponer, porque tanto quisiere decir como que es cosa hecha lo del aplazamiento.

### El capitán Cortada

Barcelona.—Por encontrarse ligeramente indispuesto ha aplazado su viaje á Quinto el capitán Cortada.

Irá á primeros de Junio. Se propone repartir entre los guardas que le socorrieron cuando cayó con el globo «Quo Vadis», el donativo del Ayuntamiento de Barcelona.

El Sr. Cortada se propone realizar una nueva ascensión en Madrid en el mismo «Quo Vadis» para disputar la copa ofrecida por el rey.

### El duque de Connaught

Madrid.—Ha llegado el duque de Connaught.

Como visita de riguroso incógnito no se le han hecho los honores correspondientes á su alto rango.

Se hospeda en Palacio.

### El personal de Fomento

Madrid.—El viernes próximo pondrá el señor ministro de Fomento á la firma del rey una extensa combinación en el personal.

### Los de la mayoría

Madrid.—Han llegado muchos de los diputados ministeriales que fueron llamados telegtráficamente por el Sr. La Cierva para que se hallaran presente en el momento de votarse el proyecto de Comunicaciones.

### Los basureros

Barcelona.—Continúa la huelga de los basureros.

En todas las calles se ven montones enormes de basura.

El servicio municipal resulta deficienteísimo.

### Volcán en erupción

Roma.—El Etna se encuentra en erupción todavía. Por las inmediaciones se sienten pequeñas sacudidas sísmicas que tienen atemorizada á la población.

El pánico que se ha apoderado de los habitantes de la comarca es horrible.

Huyen buscando refugio en pueblitos más distantes.

### Animación

Madrid.—Vuelven á verse concurridísimos los círculos políticos.

A la hora de telegrafiar el Congreso se halla muy animado discutiéndose con pasión sobre las contingencias de los debates que se avocan y sobre el aplazamiento de las elecciones provinciales.

### Monederos falsos

Murcia.—Ayer fueron detenidos en Montealegre varios sujetos que se dedicaban á expendir billetes falsos.

Se les ha tomado declaración y parece ser que han citado nombres de otros complicados á quienes se les sigue la pista.

### El asunto Macías

Madrid.—«El Liberal» publica hoy un artículo, que ha sido muy comentado, en el que dice que el expediente sobre la adjudicación de la escuadra ha salido del Congreso sin que ningún diputado lo haya estudiado.

Resultará que se pasará el tiempo y llegarán las vacaciones parlamentarias quedando enterrado en la celda de prisiones militares el Sr. Macías mientras los diputados veranean.

### El tifus sevillano

Sevilla.—Siguen ofreciendo buen aspecto la epidemia tífica. No se han registrado nuevos casos y los atacados que hay mejoran notablemente.

### Por los arroceros

Madrid.—En la sesión de esta tarde pedirá el diputado por Sueca Sr. Beltrán medidas protectoras para los agricultores que se dedican al cultivo del arroz.

### El tifus madrileño

Madrid.—Actualmente hay 320 atacados del tifus. Las otras epidemias siguen aumentando de un modo alarmante.

### Ingenieros de minas

Madrid.—El próximo viernes firmará el Rey una amplia combinación de ingenieros pertenecientes al cuerpo de minas.

### El Sr. Ojeste

Madrid.—Ha llegado el gobernador de Murcia en el correo de hoy. Regresará pasado mañana.

## DE VALENCIA

# Las fiestas de la Exposición

(De nuestro enviado especial)

### Indultos

El rey ha firmado los decretos indultando á dos penados que cumplan condena en San Miguel de los Reyes.

### La corrida de toros

La corrida de toros de ayer no fué cosa mayor, si bien es verdad que no se podía esperar más del cartel y de la precipitación con que fué organizada.

El Rey fué objeto de grandes ovaciones por parte del público.

Los matadores obtuvieron muchos aplausos y fueron obsequiados por D. Alfonso con valiosas alhajas.

### Desfile

Después de la corrida el desfile en la Alameda fué brillantísimo y superior á todo encomio.

Era materialmente dar un paso por el hermoso paseo.

### El rey se fué

La despedida hecha al Monarca fué superior al recibimiento que se le dispensó.

El Rey tuvo frases cariñosísimas para Valencia y su cultura.

Al partir el tren se dieron muchos vivas.

### Donativos

El Rey ha dado al señor Maestro alcalde de Valencia una fuerte cantidad para que la distribuya entre los pobres.

### Trenor

Anoche marchó á Madrid el presidente ejecutivo de la Exposición regional D. Tomás Trenor. Su viaje está relacionado con asuntos de interés para la Exposición.

### Benlliure

Mariano Benlliure ha anunciado que vendrá pronto y traerá algunas de sus obras para que figuren en el Certamen. Entre estas obras está el busto que modeló hace pocos días de D. Teodoro Lloronte, y que lo está fundiendo en bronce una casa de Madrid.

### Los Infantes

Aunque se anunciaba oficialmente que los Infantes D. Fernando y D.ª Teresa llegarían á esta ciudad el día 5 de Junio para permanecer en Valencia tres días, es lo cierto que han retrasado su viaje unos días.

### Los Juegos Florales

El día 6 está anunciada la celebración de los Juegos Florales de «Lo Rat Penat» y se calculaba que hallándose en Valencia la infanta se la elevaría al trono de la fiesta. Como se demora el viaje es posible que se retrase la celebración de esta quinta fiesta.

### La Exposición

A la hora de telegrafiar (cuatro de la tarde) han visitado hoy ya la Exposición más de diez mil personas.

Los edificios de la Exposición lucen desde anteañoche iluminación espléndida, que les da un aspecto fantástico.

Es esto quizás el mayor éxito de sus organizadores.

### El día de hoy

Sigue reinando gran animación á pesar de que muchísimos de los forasteros que vinieron con motivo de la visita del Rey; han regresado á sus pueblos.

### En la estación

En las estaciones del tránsito fué ovacionadísimo y colmado de agasajos el Rey, en muchas, según dice la prensa local de hoy, bandas de música saludaron el paso del tren y en otras, lindas valencianas obsequiaban á D. Alfonso.

### De Madrid

De Madrid telegrafían dando cuenta del feliz arribo del Monarca.

El alcalde de Valencia ha telegrafiado á la reina Victoria saludándole en nombre la ciudad.

### Las fiestas

Siguen verificándose con gran animación las fiestas del programa.

El concierto que debió celebrarse anoche tendrá lugar mañana miércoles.

### VIDAL

Tip. «Progreso», Castañes, 44.—Alicante.

## ANUNCIOS

### RECOMENDADOS

**Coches para los baños de Busot.**—En la posada de la Balsa y Restaurant Samper. SALIDA de Alicante á las dos de la tarde.

**SALIDA de los baños á las siete de la mañana.**  
Se dispone de carros para equipajes.

**ELOISA IRURZUN**  
Profesora en Partos, de San Carlos de Madrid.  
Princesa 32, Entresuelo.

**MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD**  
Pielros y telas de goma para copiar cómodamente.  
**GULLERMO TRUÑIGUER**  
Barcelona.  
DARÁ RAZÓN: **ENRIQUE RAMOS**  
Sagasta, 21 principal.

“La Praviana”, el mejor á tonic del mundo premiado en la Exposición de París de 1908. —Depósito: Café del Comercio,

**Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.**

**Sirvientes y masas de cría,** hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

**Academia de matemáticas.**— Preparación para carreras especiales. — Repaso de las asignaturas del bachillerato. — Razón, Castañes 32, 3.º

**PASTOR ODONTÓLOGO**  
Princesa, 6, pral.—ALICANTE

**La Peninsular** Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier. — Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

Se alquila un piso confortablemente amueblado en la calle de Alfonso el Sabio, n.º 3. Dará razón, Infanta, 7.

**SE VENDEN** las casas número 25, 27 y 33, y un solar n.º 37, situadas en la calle de Alvarez; y un solar en la calle del Bale n.º 13. Darán razón, Bale, n.º 7.

**Bambú** El mejor papel de fumar.

**FARMACIA de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez**  
Requetada por su hijo Agatángelo  
La más antigua en esta capital. Purga en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración.  
Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

**Verdú Sastre** Pasaje de Amé-rigo 1.º segundo, el más acreditado y de mejor gusto de Alicante.

**Compra y venta de fincas**  
rústicas, urbanas, solares y administración de casas.  
—Diríjase á D. José Viudes, Alfonso el Sabio, 14, 2.º, de 2 á 6 de la tarde.

**Ventas**  
Una casa con dos fachadas, piso bajo y principal, que renta 360 pesetas anuales, por 3.750 pesetas.  
Otra de un piso y gran corral, propia para jardín, por 1.500 id.  
Solar con dos paredes y aljibe antiguo, todo provechable, 600 id.  
Terreña para edificar, cercanos á la Fábrica de tabacos, á 3 pesetas metro cuadrado.  
Comodidad y beneficio para compradores y propietarios, facilitándose operaciones.

## J. ACEVEDO Nueva sombrerería

—Princesa, 12.—Alicante—

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FIELTRO GRISES y BLANCOS para caballeros y niños.

Grandes novedades en sombreros de Jipitapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rotin y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS. —Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—**Precio fijo.**

## VINOS

Casa dedicada al negocio de vinos, establecida en Bilbao, y con relaciones comerciales en la costa Cantábrica, solicita representación de una casa exportadora de vinos de la provincia de Alicante.  
Buena referencia y garantía en metálico.  
Ofertas á DIARIO DE ALICANTE en sobre cerrado, bajo iniciales J. J. M.

**Imprenta** En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

Se alquila un espacioso local propio para almacen ó cochera en la calle de Castañes 46.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

**Academia de Guitarra**  
Por un método especial se enseña á tocar por música, en el breve tiempo de cuatro meses.  
Horas convencionales.—Honorarios, 6 pesetas al mes, y á domicilio, 10 id.  
Plaza de Isabel II, n.º 22, 3.º

**Oposiciones á Correos** Preparación completa para la próxima convocatoria de gran número de plazas. Diríjese á D. Juan Guillén, Ramales, 23, 2.º

## Espectáculos

**Teatro Nuevo**  
No hay función

**Salón Novedades** Secciones de cinematógrafo con números de variedades.

**Cine-Sport.**—Secciones de cinematógrafo y variedades con números muy extraordinarios.

**Disponible**

**"LA CONSTANCIA"**  
Hijos de José Rodes **ALICANTE**

**Grandes talleres de Construcción y Fundición**

Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para hodgas. Puertas acero ondulado sistema Santamaría. Balcónsjes. Cañoneras y toda clase de piezas de de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

\*\*\* Maisonnave, 39 \*\*\* Teléfono, 42. \*\*\*

**SOLICITASE CATALOGO GRATIS**

**Ultramarinos y coloniales**

El mejor establecimiento de comestibles fines de Alicante es el de

**Leopoldo Asensio**

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de América)

Por la irremisible calidad y variedad de sus géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio a domicilio.

**DR. JUAN COSOILLOS**

**Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia cateterismo ureteral.**  
Pascual y Genio 27.—Valencia

**Coloniales y ultramarinos**

Expedientaría de S. Piperas  
**V. BERNABER**  
Princesa, 32, (Esquina a Cruz de Malta)  
Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

**LA CERÁMICA ALICANTINA**

Hijos de Jaime Tetter y C.<sup>a</sup>

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 101.—DESPACHO: S. Fernando, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

**Grandes almacenes**

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

**ESPLÁ Y MUÑOZ**

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tungsteno; de Nest y de arco. Figuras para regalo. Tallaría, arañas, brujas, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

**LA CENTRAL ANUNCIADORA**

Agencia general de publicidad

Única agencia abierta hasta las once de la noche.—La que mayores descuentos hace

Director: Sebastián Barreguero Sacristán.

Anuncios directos para los transformadores de la Puerta del Sol y calles de Alcalá, Mayor y Preciados.—Anuncios de todas clases.

Pídanse tarifas gratis

— PUEBLA, 5, MADRID —

Esta Agencia, tiene la representación en Madrid de DIARIO DE ALICANTE para el que admite anuncios y suscripciones.

**Agencia de transportes y carros de mudanzas**

**Vicente Asensi Maruenda**

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.

Se facturan valores con garantía

— Bailén, 12, bajo.— ALICANTE —

**Temporada oficial de baños**

EN EL

**BALNEARIO DE ARCHENA**

Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, parálisis, herpéticas, de la piel y para eliminar el mercurio

Los magníficos hoteles del balneario hoy se hallan completamente reformados, cuyos precios rigen desde cuatro pesetas, comprendido desayuno, almuerzo, comida y habitación con todo el servicio correspondiente.

Los coches ómnibus de los hoteles se hallan en la estación a la llegada de todos los trenes. También existe buen surtido de particulares para quien desee solicitarlos con anticipación.

**Nota muy importante.**—Con el fin de evitar gastos innecesarios y muchas molestias en su trayecto, todo bañista puede recibir gratuitamente prospectos, análisis de aguas, tarifa general de precios, el itinerario de viaje, dirigiéndose al

**Sr. Irueta, BALNEARIO DE ARCHENA**

**Disponible**

**LA JAPONESA**

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela las últimas novedades en abanicos de bambú, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niños.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plateados y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de costuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos \* LA JAPONESA \* Labradores, 7, Alicante

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.— De venta en casa de

**AGUSTÍN MORA**

Mayor, 39 y San Nicolás, 1, en donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Bateria de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Motel blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas a precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.— ALICANTE

**La Austriaca**

Fábrica de Basesas

**JUAN SANTAMARÍA**

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.— Alicante  
SERVICIO A DOMICILIO

Se pone a la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región. **Diario de Alicante** es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería.

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

**PASTILLAS**

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca.

Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

**MORELLÓ**

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son su mejor garantía. — Se hallan en todas las farmacias —

**¡¡OJO!!** — Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando —

EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE

**JARABE VERDÚ DEMULCENTE**

Llagas en las piernas, herpes, afeciones gárganta, rupa, dolor en los huesos, exomas, manchas, escrófulas, granos, cásps, etc. — (Curación externa) — **Comada curativa VERDÚ**

Varias eminencias médicas las prescriben con preferencia a otros similares por obtener mejores resultados.

De venta: En las principales farmacias y droguerías.  
MADRID: Dr. Gayoso. Arenal 2. Borrell Hnos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo. Tetuan 24. Gimenez Urbano. Campana 20. MALAGA: Enrique Haza. Molina Larios 4. Pórez Guzmán. Marqués Larios 8. VALENCIA: Hijos de Blas Cuesta. Mercado 70. Vda. Greus. Plaza Sta. Catalina 4. López Moreno. S. Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar. Alfonso I 40. VIGO: Fernández Casas. Joaquín Yañez 5. ALICANTE: Juan Aznar. Plaza Isabel II 18. Dr. Aguiló-Mayor 31. PARA INSTRUCCIONES, AL AUTOR. ESCUDILLERS, 22. BARCELONA.

**Disponible**